



### Avant-propos

Le professeur René Jeanneret, directeur administratif du Centre de linguistique appliquée de l'Université de Neuchâtel, prend sa retraite à la fin de l'année universitaire 1991-1992. Nous avons décidé de lui témoigner notre amitié et notre reconnaissance pour son travail et son dévouement au CLA et à la Faculté des lettres en lui dédiant ce numéro spécial des *Travaux neuchâtelois de linguistique*, qui rassemble des contributions offertes par ceux de ses collègues et amis qui ont réussi à trouver temps et inspiration pendant une année universitaire pas moins chargée que les autres!

Une des difficultés inhérentes à une telle entreprise réside dans le choix des personnes à contacter. Les oublis sont aussi inexcusables qu'inévitables. Nous espérons cependant que les amis de René Jeanneret que nous aurions omis d'inviter à présenter une contribution nous pardonnerons. Nous nous sommes restreints au cercle des représentants des sciences du langage à la Faculté et à quelques collègues qui ont eu l'occasion de collaborer récemment avec notre directeur. C'est dire que ce numéro des TRANEL est aussi un panorama des questions et travaux scientifiques qui occupent actuellement les enseignants et chercheurs neuchâtelois en sciences du langage et en didactique.

Cet hommage n'est pas un bilan. Le lecteur n'y trouvera ni biographie ni bibliographie. Rappelons simplement que René Jeanneret est né en 1927 et qu'il a toujours vécu et travaillé à Neuchâtel. Il a marqué profondément, non seulement le CLA - auquel il a été associé dès 1968 en qualité de collaborateur, puis dès 1979 en tant que directeur administratif - mais aussi l'Ecole supérieure de commerce, où il a enseigné le français, l'histoire, la géographie et le latin de 1954 à 1971 et dont il a dirigé le laboratoire de langues. En 1979, René Jeanneret est devenu directeur de l'Université du troisième âge et a été nommé professeur extraordinaire en 1981.

Bernard Py